

知性・情操・健康・友愛の調和のとれた発達を目指す

田辺中だより

NO.3 令和元年6月20日発行

京田辺市立田辺中学校

京田辺市興戸北鉾立2番地

TEL:0774-62-0021 FAX:0774-62-5099

学校ホームページURL【<http://www.kyotanabe.ed.jp/nc21/tanabe-jh/htdocs/>】

修学旅行・校外学習が無事終了しました

5月8日(水) 第1学年校外学習(城陽市・友愛の丘) (第1学年主任 佐々木みゆき)

1年生は「DIVERSITY 輝け僕らの虹色学年」を学年目標にしています。ダイバーシティという言葉は東京オリンピックに向けてよく聞かれます。本来は「多様性」などと訳されることが多いですが、とても広く深い意味を持つ言葉です。だれもが異なる性格、能力、バックグラウンドや強み・弱みを持ち、そうした様々な「個」が共存することがダイバーシティです。

今回は「真の仲間づくり」という「問い」を校外学習という行事を通して考えてみました。「真の仲間づくり」を意識しながら事前学習で各役割コンテストに向けての取組を行い、クラスレクレーションでの班の出し物を考えました。最初は「解(答え)」が「積極的に話かけること」だった人が「じっくり人の話を聞く」等へと変化していたりと学びの多い校外学習となりました。

当日は天候にも恵まれ、とても手早くカレーライスを作り、片付けもがんばることができました。友愛の丘の職員の方々に鍋の洗い方や話を聞く姿勢等とてもほめていただきました。クラス代表の三役は当日友愛の丘での進行等すべてを積極的におこなってくれました。施設への挨拶はもちろん司会者もすべて暗記する等、堂々と進行してくれました。この校外学習での経験が、これからの中学校生活への第一歩となり、田辺中生としての誇りと責任を持った行動へとつながっていくと期待しています。



5月9日（木）第2学年校外学習（高校訪問・京都市内班別行動）（第2学年主任 平館 一馬）

2年生は「万里一空」～無限の力を解き放て～（万里一空：どこまでも同じ一つの目標を見据え、たゆまず努力を続けるという心構え）を学年目標にしています。入学してから1年が経ち、集団としての課題が見つかりました。今年度は、そういった課題を全員で克服し、大きく成長していこう。その為の努力を惜しまず続けていこうと考えています。

今回の校外学習では『新たな自分を見つけるために「そうだ！京都へ行こう」』をスローガンに、キャリア教育の一環として高等学校を訪問し、実際に高校生活を体験することで、進路に対しての意識を高める機会にしました。

1組：精華学園高等学校



2組：京都両洋高等学校



3組：京都文教高等学校



4組：京都産業大学附属高等学校



5組：龍谷大学附属平安高等学校



6組：京都学園高等学校



7組：大谷高等学校



8組：花園高等学校



高等学校を訪問した後は、京都市内に17カ所ある世界遺産の内、天龍寺・仁和寺・龍安寺・金閣寺・銀閣寺・二条城・清水寺・下鴨神社の8つから選び班別行動を行いました。ここでは、社会のルールやマナーを意識し、班員と協力して事前に計画した案通りに行動することを目指しました。

みんなは、努力を続ければ大きく成長する可能性を秘めています。そのためには何となく生活するのではなく、目標を持って生活してほしいです。

最後に、校外学習で力を発揮してくれたリーダーの皆さんお疲れ様でした。リーダーに協力してくれたみんな、ありがとう！学年全員の協力があったからこそ、今回の校外学習は成功で終わることができました。3年生での修学旅行では、今回の反省を活かし行動できるようにしていきましょう。

5月8日(水)～5月10日(金) 第3学年修学旅行(東京方面) (第3学年主任 厚地 英人)

3年生は修学旅行目標『自立～自ら考え自分たちでつくる～』をテーマに3日間を過ごしました。

1日目は東京大学生と一緒に自分の今、未来を考えそのためにどんな学校生活を送るべきか、東大生の実体験を交えた話を聞き20歳になった自分宛に手紙を書きました。(みんなが成人式に来たときに渡します。どんな自分になっているか楽しみですよね・・・)



2日目は事前学習で計画をたてた東京班別学習、自分たちの思い描いた通りのプランに進んだ人、思ったように行かなかった人様々でした。時間を全ての班が守れました。全体のことを考え、臨機応変に対応している姿に成長を感じました。

その後は、待望の東京ディズニーランド自分の好きなキャラクターになり切って、友達と最高の時間を満喫できていました。



3日目は国会議事堂見学を行いました。普段テレビ中継で見ている景色を実際に見て感動している人もいました。もんじゃは各学級毎に違うお店で食べました。江戸っ子ちゃきちゃきの方のお店や元気な店員さんがいるお店、東京ならではの味を堪能しました。



修学旅行で、改めて日常の力が大切だと実感したのではないのでしょうか。いつもやっている当たり前の行動（時間を守る、先を見て行動する、周りの話を聞く・・・）しかできないということです。

どこに行っても、素晴らしい！いい学校ですね！と言われたのは君たちの『日常力』です。

今ある力に自信を持って次の目標を持って更に力を付けていきましょう。それが高みを目指すということです。今に満足しては、成長はありません。3日間本当に沢山の笑顔が見られました。一人一人の距離もぐっと近づいたと思います。最高学年としての自覚と誇りを持って学校のリーダーとしての行動を期待します。

常・笑・喜・流

6月行事予定 ※6月は「教育相談月間」です。

- 18日（火） テスト前部活停止（～26日） 学校諸費振替日
- 19日（水） PTA登校指導
- 20日（木） 歯科検診（2年5組～8組）
- 21日（金） 1年生 熱中症予防教室（中公） 教育実習最終日
- 25日（火） 期末テスト一日目（4・5校時）
- 26日（水） 期末テスト二日目（2・3・4校時）
- 27日（木） 期末テスト三日目（2・3・4校時） 学校諸費再振替日



授業参観・PTA総会 ありがとうございました

25日（土）の授業参観では、朝早くから多くの保護者の皆様にご参加いただき、ありがとうございました。4校時に行われましたPTA総会では、今年度の事業計画や予算案等が承認されました。参観していただける機会は、この後も何度か予定しておりますので、ぜひ学校に足を運んでいただき、生徒たちの普段の様子をご覧いただければありがたいです。